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两个高高梳起的羊角辫，一身

粉色系服装，斜挎碧蓝色单肩包，

菜花甜妈刚刚出现在候场区，立

刻引起了不小的轰动。带着《花儿

朵朵》 全国三十强光环的菜花甜

妈，再次出现在人们的视线里，一

样高翘的辫子，一样爽朗的笑声，

一样惹眼的服装，不一样的是换了

舞台。

这里是《脱颖而出》的海选现

场， 这里是选拔广告明星的舞台。

所以，今天菜花甜妈不只带来了她

极具穿透力的歌声，还带来了长沙

本土的美味小吃———七未熟食的

现场广告秀。 见惯了大场面的甜

妈，在接受《脱颖而出》劲爆门的主

持人采访时， 不仅大方显秀歌技，

还高兴的和观众分享她两个羊角

辫的故事。菜花甜妈坚持走自己的

风格， 这次选择七未熟食广告参

赛，甜妈说：“歌声加美味，就是好

滋味！”

菜花甜妈：七未熟食唱起来

喜气洋洋的甜妈专属造型，配

上手肘上挂着的小小竹篮， 站在

Pose区摆弄着各种姿势的菜花甜

妈，仿佛采蘑菇的小姑娘般俏皮活

泼。和甜妈一样吸引眼球的，还有

那装满了竹篮，抓满双手的红艳艳

的七未熟食。

“Do， 圆圆的鹌鹑蛋；Re，最

好吃的鸭腿；Mi， 香飘飘的香肠；

Fa，无比美味鸭翅；So，小小可爱

牛筋；La，来一片豆腐干；Ti，我最

爱小根鱼。要吃美味，找甜妈；想

吃美味， 就选七未。Do�re�mi� fa�

so� la� ti�do�七未。” 一首改编自

《音乐之声》电影音乐《哆来咪》，

透过菜花甜妈嘹亮高亢的嗓音，

穿越舞台，穿透屏幕，直接穿进你

心里。唱着七未的甜妈，一边唱一

边展示着手中的七未熟食， 恍惚

觉得那一袋袋的七未熟食也好像

有了生气， 在和着甜妈的歌声跳

舞一般。

一段朝气蓬勃的广告秀，让

一直弥漫着紧张气氛的舞台顿

时生动了起来。三位评委无不赞

赏菜花甜妈的精彩演绎，当然也

不会错过甜妈那悠扬的歌声。在

接下来的才艺展示环节，甜妈为

大家带来了一段莎拉布莱曼演

唱 的 2008 北 京 奥 运 会 主 题 曲

《You� and�Me》 的英文原版演

唱。平稳的气息、饱满的发声、流

畅的表演、标准的发音，整首歌

曲充分展现了菜花甜妈扎实的

演唱功底，真实见证了甜妈的好

歌喉。

于是，在甜妈的歌声中，唱起

来的七位熟食不知不觉走进了观

众心里。

每人一包：七未熟食带着走

放眼望向整个海选现场，何止

菜花甜妈手中拿着七未熟食，从

报名处到候场区， 从演播厅到停

车场， 随处可见一袋袋七未熟食

大礼包。原来，是七未在演播厅外

设置了礼品发放点， 每一位上场

参赛的选手都可以在这里领取一

份七未熟食大礼包品尝。参加《脱

颖而出》的比赛，无论表演是否成

功，无论结果如何，都可以带着美

味回家。

走上演艺道路之前的甜妈，

经常用自己的歌声为来到自己

小店买东西的顾客疗伤。只要有

顾客心情不好， 她就为他们唱

歌。甜妈的歌声，能够唱掉烦恼，

唱回笑容。长沙土生土长的七未

熟食，灵巧、美味，疲劳时可以解

乏，欢聚时众人分享，游玩时随

身携带，休闲时美味相伴 。七未

熟食的小吃， 能够吃出欢乐，吃

出幸福。

唱着七未熟食的甜妈，更添了

几分美美的滋味； 有了甜妈的七

未，让所有人记住了它。

七未熟食 让甜妈更韵味

经济信息

建门楼还是装监控？长沙颐美园小区的抉择

花12万在小区建豪华门楼

你干不干

据颐美园小区业委会陈主任介

绍，因为资金有限，业委会和设计院以

及承包工程的施工单位都说明了门楼

不需要太豪华，用普通的材料就行，只

是作为小区的一个标志， 而不是面子

工程。门楼的主要材料是大理石，一边

有一根大理石柱，顶上写有“颐美园”

三个字。 这12万元的费用将全部用于

门楼的建筑费和装修费，设计费、报建

费等一系列费用都没有计算在内。

花12万元在小区门口建个门

楼，作为业主的你会不会同意？这

两天， 看到小区门口的门楼正式

动工， 长沙人民路颐美园小区的

部分业主开始着急了：“花12万建

个门楼还不如新增监控设备。”

面对这些业主的异议， 颐美

园小区业主委员会的陈主任则表

示，小区建门楼这个事，早在去年

召开的业主委员代表大会上全票

通过。

时间：2009年12月13日

参与人员： 业委会代表共33名，到

会26名（由业主投票选举产生）

会议内容：按照业委会和物管签订

的委托物管协议，小区公共部位包括停

车位出租、广告牌出租等所产生的经济

利益，从去年起，物管每年向业委会支

付10万元费用。对于到位的物业费分成

款（本届业委会两年内收入），业委会认

为要用到全体业主身上，特拟为小区做

一个门楼。此门楼做还是不做？请到会

者表态。

讨论结果： 参与代表26名全部签字

通过。此外，新增监控系统因钱力不够，

待解决。

7月29日中午， 记者在颐美园小区

入口处看到一则公告：

本小区是个较高档的小区，但遗

憾的是连一个大门都没有，影响小区

品位。经业主委员会反复商量，最后

提议在本届业委会二年任期内的分

成收入资金，为小区建设一个较规模

的门楼， 以提升小区的总体形象。本

公示公布5天（2009年12月15日—19

日）， 如有不同意见， 在公示期内用

书面意见递到业主委员会的意见箱

内，以便我们根据意见的情况，对以

上事情做出最后决策 。 落款日期为

2009年12月15日。

据陈主任介绍，在业委会通过建门

楼的决议后，他们向所有业主进行了公

示， 期间一直没有听到反对的声音。在

此情况下，业委会向长沙市规划局办理

报批报建手续。

■记者 吕菊兰 实习生 胡芙 付喜娣

决策的原始记录：26名代表全通过

业委会：大门都没有 影响品位

7月27日，颐美园小区门楼正式施工。这时

候，部分业主站出来，发表了不同看法：

周先生：施工要封门，我才意识到这里真

的要建大门，我觉得钱要用在刀刃上，还不如

先装个监控系统，门楼倒是可以后建。我都在

这里住了七八年了，没得门也觉得没什么。

易女士：三四天前，我才知道我们小区要

花十几万建一个门楼。 门还可以也不是很差，

用10万元建一个门楼不值得，还不如用来安一

个监控器。 我家里以前小偷还进来了一次，如

果当时有个摄像头就好了。我怕现在不要我交

钱，到建成那天就要收我的钱了。如果不要我

交钱，我当然也不反对了。

针对这些反对声音，一些业主代表也发表

了他们的看法：

刘先生：“当时业委会开会的时候业主代

表是基本都同意的， 我也是当场就签了字的。

当然任何事情都会有不同的声音，但这只是极

少数人不愿意。”

罗先生：“是不是所有人都同意我不清楚，但

我是签字同意了的。新增监控设备的问题我们也在

会上提出过，但现在资金有限，只能以后解决。”

业主：面子工程的钱最好建监控系统

12万的门楼长啥样

颐美园门楼设计效果图。

延伸阅读

记者随后就颐美园这一情况咨询了湖南

万和联合律师事务所律师李健。李健表示：

一、颐美园业委会用与物业公司协商之后

得到的分成款建小区门楼， 这一行为是合法

的，符合《物权法》、《物业管理条例》的相关规

定。不过，由于小区内的居民来自天南地北，产

生分歧是不可避免的， 因此可以少数服从多

数，保持相对民主性。

二、如果确实有业主对业委会的决定持反

对态度，应该按程序来解决问题，废业主代表

表决权，重选业委会成员。


